

Fecha: 10-01-2026
 Medio: La Estrella de Valparaíso
 Supl.: La Estrella de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: "Que Maduro y Flores estén fuera no es el final de régimen chavista"

Pág.: 7
 Cm2: 663,8
 VPE: \$ 910.793

Tiraje: 16.000
 Lectoría: 82.502
 Favorabilidad: No Definida

GUAREQUENA GUTIÉRREZ, EXEMBAJADORA DE VENEZUELA EN CHILE:

"Que Maduro y Flores estén fuera no es el final de régimen chavista"

Los acontecimientos ocurridos en el país caribeño en estos últimos días, con la intervención de Estados Unidos, abre una incógnita sobre el futuro de esta nación sudamericana.

Juan Guillermo Prado O.
 La Estrella de Valparaíso

En los primeros días del año 2026 el presidente Nicolás Maduro y su esposa fueron capturados por fuerzas estadounidenses durante una operación militar, lo que marcó un momento histórico y creó una situación de altísima incertidumbre política interna y externa. Tras su detención, Delcy Rodríguez asumió funciones de liderazgo, aunque el país está en un momento muy volátil.

Venezuela fue históricamente una potencia petrolera, pero su industria está severamente degradada: producción reducida, instalaciones deterioradas y falta de inversión. Tras la captura de Maduro, el presidente Trump anunció que manejará las ventas de crudo venezolano.

La mayor parte de la población vive en niveles elevados de pobreza, con acceso limitado a servicios básicos como agua, electricidad, salud y alimentos. Las cifras recientes muestran un porcentaje muy alto de pobres y millones con necesidades humanitarias. Los sistemas de salud y educación han sufrido un colapso progresivo durante años de crisis económica y migración de profesionales. Desde 2014, unos ocho millones de venezolanos han emigrado.

2019

fue el año en que Guarequena Gutiérrez fue nombrada embajadora en Chile, hasta junio de 2020.



NICOLÁS MADURO Y SU ESPOSA ENFRENTAN A LA JUSTICIA DE ESTADOS UNIDOS, DESPUES DE SU SALIDA DE VENEZUELA.



LA ABOGADA GUAREQUENA GUTIÉRREZ FUE EMBAJADORA DE VENEZUELA EN CHILE, ENTRE ENERO DE 2019 Y JUNIO DE 2020.

-¿Qué le ha parecido la actitud del gobierno de Estados Unidos?

-Es lo que esperábamos

terminos de realismo: una estrategia que prioriza la salida de la cúpula madu-

rista, aunque eso implique negociar con figuras cuestionables para facilitar la transición. Que Maduro y Flores estén fuera no es el final de régimen chavista en Venezuela.

-¿Cree que Delcy Rodríguez tiene algún pacto con Donald Trump?

-Es evidente que existe una línea de comunicación directa. Más que un pacto, lo veo como una movida utilitaria: ella parece haber entendido que el ciclo de Maduro terminó y está colaborando con Washington para asegurar su propia supervivencia personal. Todo indica que Estados Unidos logró obtener información interna y lo está aprovechando para desarticular

el mando del régimen desde adentro.

-¿Qué rol cumple actualmente la oposición política y cuán fragmentada se encuentra?

-Hoy la oposición tiene un rol de conducción legítima bajo el liderazgo de María Corina Machado, avalado por las primarias del 2023 y el respaldo a Edmundo González por el resultado electoral de 2024. A diferencia de años anteriores, la fragmentación es mínima en la base social y en la dirigencia principal; la unidad se ha mantenido en torno al mandato del 28 de julio. El desafío actual no es la división interna, sino cómo gestionar el vacío de poder y evitar que las figuras del régimen in-



tenten mimetizarse en la nueva etapa.

-¿Qué estrategias de supervivencia usan las familias frente a la inflación y bajos salarios?

-Las familias venezolanas viven en una economía cambiante e hiperinflación. La principal estrategia es la dependencia absoluta de las remesas enviadas por quienes estamos en el exterior y la dollarización informal de cada transacción. Muchos recurren a varios empleos y al comercio informal, priorizando el gasto casi exclusivamente en alimentos básicos y medicinas, mientras que el acceso a servicios básicos como luz y agua se ha convertido en una gestión de crisis diaria.

-¿Qué peso tienen las Fuerzas Armadas en la gobernabilidad del país?

-Las Fuerzas Armadas siguen siendo un elemento de poder real. Aunque la cúpula ha sido parte y sostén de la estructura criminal, la gobernabilidad hoy depende de que los mandos medios y bajos decidan no reprimir y acatar la transición. Sin el control militar, el régimen no se sostiene ni un día más; por eso, la materialización del quiebre de la lealtad castrense es el factor determinante para que el nuevo gobierno civil pueda efectivamente tomar las riendas del país. ☀